

Presentación al número especial “Homenaje a Jorge Gelman”



Noemí Goldman

Los artículos de este número especial recogen la mayor parte de las contribuciones presentadas y comentadas en las Jornadas “Un largo camino por la historia. Jornadas de homenaje a Jorge Gelman”, llevadas a cabo los días jueves 25 y viernes 26 de abril de 2019. Esos dos días, invitados nacionales e internacionales de renombre en la profesión debatieron en torno a los temas fundamentales que Jorge Gelman abordó a lo largo de su fructífera carrera profesional, lamentablemente truncada cuando todavía podían esperarse de ella más aportes trascendentales. Por el formato mismo de las Jornadas que les dieron origen, estas contribuciones no sólo dialogan con la rica obra de Jorge Gelman y reevalúan los puntos principales de ella, sino que lo hacen entre sí y con la vasta historiografía que involucra a las grandes temáticas tratadas, de la cual muchos de quienes aquí escriben son actores principales. Aun cuando los abordajes de esas temáticas aparecen frecuentemente aplicados a la explicación de casos argentinos y latinoamericanos, en realidad los trascienden con amplitud, como podrá percibir quien los lea en profundidad, lo cual concuerda asimismo con la agenda de discusión internacional que Jorge Gelman fue construyendo a medida que avanzaba en su carrera de historiador.

En el año en que conmemoramos el Centenario del Instituto Ravignani, que Jorge dirigió entre 2012 y 2017, este número especial del *Boletín* se suma a los diferentes homenajes realizados desde entonces, y a poco de que esta publicación cumpla también un siglo. Jorge fue, asimismo Secretario de Redacción, miembro del Consejo Editorial, y Director del *Boletín*, y sobre todo uno de sus más entusiastas impulsores.

La Dirección